

CONCEPTOS BÁSICOS DE LA BIBLIA PARA PRINCIPIANTES

CIMIENTOS Lección en Casa

Mes 4–Semana 1

¿CUÁL ES EL PUNTO?

Esta es una descripción general de la Biblia para principiantes. Toma las Biblias de tu familia para explorar su contenido y aprender los conceptos básicos sobre cómo usarlas.

ESTÉN PREPARADOS

Ten a la mano tu (s) Biblia (s), así como varios marcadores de libros o papelitos adhesivos.

Lección

¿Qué sabes de la Biblia?

¿Crees que es un libro grande que es solo para que lo lean los adultos?

¿Crees que es una larga lista de reglas?

¿Crees que está lleno de historias aburridas de personas que vivieron hace mucho tiempo?

Bueno, si esto es lo que piensas, en parte tienes razón.

La Biblia es para adultos, pero gran parte de ella también es perfecta para que la lean los niños. La Biblia nos da algunas reglas, pero sobre todo es una historia del amor de Dios por nosotros y cómo seguir las reglas es la clave de nuestra felicidad. La Biblia contiene historias de personas que vivieron hace mucho tiempo, pero son historias llenas de aventura y romance, feroces batallas y valientes guerreros, atrevidas princesas, grandes milagros y ¡la historia de amor más grande que jamás haya existido!

La Biblia no es un libro ordinario. Por lo general, es un volumen, pero dentro de este libro encontrará historias, poemas, canciones, cartas, lecciones de historia y predicciones para el futuro. Todo fue escrito por muchos hombres, hace mucho tiempo, pero el autor no tan secreto de todo esto es Dios. Él inspiró a cada uno de ellos a usar su propio estilo y lenguaje de escritura, pero con corazones y mentes que estaban tan llenos de Su amor que lo que



Formación Familiar
CIMIENTOS
Edificando Nuestra Familia Sobre Roca

escribieron fueron los mensajes que Él quería que tuviéramos, sin nada adicional. Dios entretejió todo su trabajo en una gran y asombrosa historia sobre cuánto nos ama.

UNA VISTA AÉREA DE LA BIBLIA



Hay dos partes principales de la Biblia. Los conocemos como el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento.

- **El Antiguo Testamento** es la historia del pueblo elegido de Dios, los israelitas y cómo a través de ellos Dios un día bendecirá al mundo entero. Dios le dio a Su pueblo instrucciones sobre cómo debían vivir de manera diferente para que Él pudiera convertirlos en un pueblo que Lo amaran por completo.

Lamentablemente, fracasaron en muchos sentidos. Cada vez que esto sucedía, Dios los perdonó y renovó Su promesa de que un día les enviaría un Héroe que no fallaría. Este Héroe rescataría al pueblo de Dios y les mostraría cómo es realmente Su amor. Los israelitas esperaron mucho tiempo por ese Mesías y ese tiempo, mientras esperaban, está registrado en las historias del Antiguo Testamento. Son historias donde se recuerda a Dios y también se olvidan de Él, reyes buenos, y reyes que en realidad no eran tan buenos, gente fiel que sirvió bien a Dios, y otros que se olvidaron de su amor y decidieron adorar a otros dioses falsos. Los israelitas escribieron estas historias y se las pasaron a sus hijos para que pudieran aprender y recordar. Dios hizo muchas cosas milagrosas por Su pueblo, y ellos no quisieron olvidar que Él los ama como un buen padre. El Antiguo Testamento contiene libros de reglas, historia, sabiduría, cánticos de alabanza e instrucción. Los libros del Antiguo Testamento fueron enseñanzas que Jesús habría conocido muy bien.

El Nuevo Testamento comienza relatando los hechos históricos de la vida de Jesús, y registra sus palabras y enseñanzas en los Evangelios: Mateo, Marcos, Lucas y Juan. El Nuevo Testamento también incluye cartas de instrucción que fueron enviadas y compartidas entre las iglesias primitivas y el libro de Apocalipsis habla de una visión que Dios le dio al Apóstol Juan sobre las batallas finales del bien contra el mal. ¡En él, aprendemos las buenas noticias de que Dios es victorioso sobre todo mal!



ABRE TU BIBLIA

1. Busca la primera página del Antiguo Testamento (el libro de Génesis) y coloca un marcador de página o un papel adhesivo allí.
2. Encuentra la primera página del Nuevo Testamento (el libro de Mateo) y pon un marcador de página o un papel adhesivo allí.

La siguiente forma en que se divide la Biblia es por libros. Hay 73 libros en una Biblia católica (66 en una edición protestante), y cada uno tiene un nombre. Algunos de ellos son conocidos por el nombre de la persona que los escribió, algunos de ellos son nombrados por el grupo al que fue escrito, y algunos son nombrados para recordarnos el carácter general o el mensaje del libro.



Abre la tapa de tu Biblia y hojear las primeras páginas hasta que encuentres la página índice. Lee los nombres en voz alta o escúchalos ser mencionados en orden en esta canción. (Escanea el código QR para acceder a la canción *Libros de la Biblia*).



Algunos de los nombres te sonarán muy familiares y algunos probablemente sean difíciles de pronunciar, pero es importante que los sepan todos. Pon un marcador de página o una nota adhesiva en la página de índice para ayudarte a encontrar los libros en el futuro.

PADRES: Saber dónde encontrar cosas en una Biblia es una habilidad fundamental. Si tus hijos son lectores, jueguen el juego de “¿Viejo o Nuevo?” Es muy simple. Cada jugador necesita una Biblia abierta en la página de índice, o también pueden usar la página de índice de muestra que se incluye con esta lección. A medida que el líder del juego nombra un libro de la Biblia, los jugadores miran sus páginas de referencia para ver si es parte del Antiguo Testamento o del Nuevo Testamento. Haz que este juego sea un poco más desafiante al pedirles a sus jugadores que también señalen el nombre en la página cuando digan su “nuevo” o “viejo.” Los no lectores también pueden jugar una versión que refuerza la división “viejo o nuevo” y ayuda a aumentar la familiaridad con los nombres de los libros. Para esto, simplemente lee primero los libros en orden y luego mézclelos nombrando libros al azar y señalándolos en la lista. Si tu familia ya está familiarizada con los libros de la Biblia, desafíalos a identificar “Antiguo Testamento” o “Nuevo Testamento” sin consultar la lista de cada libro anunciado.

¿CÓMO ENCUENTRO LO QUE BUSCO?

Una vez que tengan una idea bastante clara de si los libros pertenecen al Antiguo o al Nuevo Testamento, el siguiente paso es encontrar fragmentos de texto específicos.

Originalmente, el texto de las Escrituras estaba escrito en rollos y en cartas, y probablemente era difícil encontrar una cita específica o una instrucción.

Una vez que todos los libros de la Biblia estuvieron compilados en un solo libro, llegó el momento de hacer copias. Al principio, cada copia de la Biblia se hacía a mano. Un monje pasó sus días copiando a mano toda la Biblia, así que en lugar de una, ahora habría dos copias. ¡¿Puedes imaginar?! Sin embargo, fue una labor de amor, y estos escribas no solo tuvieron el gran privilegio de difundir la Palabra de Dios a través de su trabajo, sino que también pudieron leerla por sí mismos. Esto era casi inaudito en ese momento, ya que la mayoría de las personas no sabían leer e incluso si pudieran, las Biblias eran extremadamente raras y no tendrían una copia para leer.

Cuando se inventó la imprenta hace más de 550 años, el primer libro que se imprimió fue una Biblia. Ya se habían agregado capítulos para dividir los libros, pero a medida que las Biblias impresas a máquina se hicieron más leídas, la gente vio la necesidad de facilitar el compartir fragmentos específicos, por lo que buscaron una forma de organizarlo todo.



ABRE TU BIBLIA en casi cualquier página verás pequeños números junto a las palabras. Estos marcan los versículos y hacen que sea muy fácil encontrar lugares específicos en las Escrituras.

Cuando busques los versículos en la Biblia, siempre comienza con las divisiones más grandes y continúa con las más pequeñas.

Oración Final:

Querido Jesús, Tú nos creaste y tienes un plan para que seamos verdaderamente felices contigo para siempre. Gracias por el regalo de nuestra familia y por incluirnos a cada uno de nosotros en Tu misión de amar a los demás. Ayúdanos a seguirte cada día mejor y a poner de nuestra parte para hacer de nuestras familias lugares donde podamos ser verdaderamente felices. ¡Gracias Jesús por ser nuestro mejor ayudante para la misión! Amén.

Escanea este código QR para **Profundizar** con las lecciones del mes.



Formación Familiar está diseñada para ayudar a los padres a responder al llamado de la Iglesia a ser "los primeros y principales educadores de sus hijos" y para ayudar a las familias a crecer en el amor transformante de Dios entendiendo y viviendo la Fe Católica.

*Gravissimum Educationis, 3



"The Subcommittee on the Catechism, United States Conference of Catholic Bishops, has found this text, copyright 2022, to be in conformity with the Catechism of the Catholic Church."

Se concede permiso a las parroquias suscritas de reproducir materiales de las actividades estudiantiles como sea necesario para completar las lecciones. La reimpresión de los contenidos en su totalidad o en parte para regalo o reventa está estrictamente prohibido. Las lecciones en inglés han sido sometidas a revisión por los obispos del USCCB y es nuestra esperanza que las traducciones al español serán presentadas para la revisión en el futuro. Para más información por favor póngase en contacto con nosotros.



1. Primero pregúntate, ¿el libro está en el Antiguo testamento o en el Nuevo? (Si no estás seguro o necesitas un número de página, consulta el índice.)
2. A continuación, busca el capítulo. Están en orden 1-2-3 y probablemente se indiquen con números o palabras más grandes, (Ejem., "Capítulo 1"), por lo que son fáciles de encontrar. Cada libro tiene un número diferente de capítulos, dependiendo de su extensión. Algunos de los libros tienen solo un capítulo y los Salmos es el libro más largo, con 150 capítulos.
3. Finalmente, busca el versículo. Nuevamente, estos se indican con un número, pero los números que lo ayudan a encontrar los versículos son pequeños y, a menudo, se mezclan con las palabras.

PRACTIQUEMOS



LOS NÚMEROS DE LOS CAPÍTULOS y VERSÍCULOS van separados por una coma.

Los versículos de la Biblia están escritos así:

Cuando buscas el Salmo 150,6, ¿Qué encontraste?

Sigue practicando buscando estos versículos bíblicos adicionales y leyéndolos en voz alta. Podrías convertirlo en un desafío para ver quien localiza cada verso más rápido.

Génesis 1,1

Jeremías 29,11

Juan 3,16

Lucas 6,31

Mateo 19,14

1 Timoteo 4,12

Colosenses 3,20

1 Corintios 16,13-14

Proverbios 3,5

Deuteronomio 6,5

Isaías 43,5

Josué 1,9